



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE PARRAL  
NUESTRO COMPROMISO ES CONTIGO  
República de Chile  
Provincia de Linares  
Secretaría Municipal

## **CONCEJO MUNICIPAL** **ACTA N° 178**

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 04 de Febrero de 2020 en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

### **PRESIDENCIA**

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Secretaria Municipal Sra. Alejandra Román Clavijo.

### **ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza

Claudio Bravo Araya

Mario Cáceres Quiroz

Pablo Contreras Cortínez

José Maureira Maureira

José Luis Mattas

### **TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- 1.- Aprobación Actas N° 174, 175, 176 y 177
- 2.- Aprobación Ordenanza Fiesta de la Cerveza
- 3.- Exposición OIRS, Ventanilla Única del Trabajo realizado en 2019
- 4.- Varios

### **CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 09:05 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria y saluda a los asistentes. Están presentes Carla Gómez SECPLAN; Pablo Muñoz, Asesor Jurídico; Ignacio Morales, coordinador de Fomento Productivo; Patricia Molina, Cynthia Roa, Matías Fuentes Miryam Cofré María Paz Valdés, todos de OIRS; María Paz Valdez asistente Sra. Alcaldesa.

Correspondencia: Oficio N° 391 de 04/02/2020 del Jefe del Departamento de Tránsito, da respuesta a solicitudes de Concejales.

### **APROBACIÓN ACTAS N° 174, 175, 176 Y 177**

Se someten a votación estas Actas, y se aprueban por unanimidad, con el alcance de que el Sr. Concejales Mattas no se pronuncia sobre las Actas N° 174 y N° 175, por no haber estado presente en las sesiones de que tratan. Se aprueban sin observaciones, salvo del Concejales Sr. Maureira, quien observa el Acta N° 176 en el sentido de consignar lo siguiente: Señala ella (La Sra. Alcaldesa) que dijo que las iba a estudiar... y el comentario del Concejales Maureira es que no supimos de ese estudio. Fin de la observación.

### **APROBACIÓN ORDENANZA FIESTA DE LA CERVEZA**

Expone Ignacio Morales, coordinador de la unidad de Fomento Productivo y quien explica las actividades que se desarrollarán, se analiza el documento entregado con

anterioridad; se llevará a efecto los días 14, 15 y 16 de Febrero de 2020. El Concejal Bravo solicita se de mucha publicidad a los cortes de calle planificados, para evitar inconvenientes mayores a la comunidad. Se contempla la exención de pago de derechos a todos los productores de cerveza, como una forma de apoyar a las PIMES debido a los problemas económicos que ha habido por el estallido social en el país. SE aclara que estos productores son todos parralinos....Señala Ignacio que se trabaja articulado con Constitución, Longaví y Cauquenes. Concejal Contreras señala que en otras ferias se distinguen entre los locales y los afuerinos, en el tema de los cobros de puestos...Concejal Maureira considera muy extenso el corte de calles entre las 15:00 hrs y las 03 AM y consulta si se han considerado vías alternativas....SE discute esta medida, se reitera que tenga difusión desde ahora, se ve la posibilidad de que se mantenga el tránsito por Aníbal Pinto, ya que cerrar toda la avenida perjudicaría a los comerciantes de esa cuadra (Concejal Contreras) La Sra. Alcaldesa les indica que ellos pueden sacar sus productos a la calle... Concejal Maureira consulta por baños químicos, ya que en otras oportunidades ha sido mucha gente la que ha usado los árboles de la Plaza para orinar, Ignacio le indica que como siempre estará el container de baños de la Municipalidad ubicado a metros de la feria y además habrá baños químicos, pero tráiler con baños, que son muy caros, de dos a dos millones y medio dice él. Se vota y aprueba por unanimidad con las indicaciones sobre difusión, baños químicos y cierre acotado de calles.

La Sra. Alcaldesa agradece a Ignacio y a todos los funcionarios por el trabajo y resultado de la Fiesta Viva El Verano, que resultó estupenda y a los locatarios les fue muy bien. Se adhieren a las felicitaciones los Sres. Concejales. Ignacio Morales se lleva el encargo de hacer llegar las felicitaciones a todos quienes trabajaron en esa actividad.

Se vota y aprueba incorporar un nuevo punto de SECPLAN

#### **MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN**

Expone Carla Gómez, SECPLAN y señala que se cometió un error en el clasificador presupuestario, y solicita se apruebe un traspaso desde la cuenta del Art.14 N°6 Ley 18.695 a la cuenta de Multas Art 14 N° 6 inc 2° Ley 18.695 Multas TAG, por \$10.859.000.- Según Oficio N° 16 de 03/02/2020. Se vota y aprueba por unanimidad.

**Erica Bascur, profesional de Control hace entrega de Informe Trimestral, para ser visto en la próxima sesión.**

#### **EXPOSICIÓN OIRS, VENTANILLA ÚNICA DEL TRABAJO REALIZADO EN 2019**

Exponen Patricia Molina y Cynthia Roa respecto a solicitudes de Información mostrando departamento por departamento los números de solicitudes ingresadas y respondidas; de trámites para la Tesorería General de la República, señalando al igual que otros años que el sistema de identificación biométrico no funciona, y que se hacen muchos trámites entrando directamente por internet, subsidiando inclusive a varios contadores que envían a sus clientes a obtener certificados a la municipalidad que podrían obtener ellos mismos; y también de Transparencia, con el compilado general de solicitudes, se denota

gran aumento respecto de años anteriores; están todos los archivadores a la vista y se ofrece responder consultas particulares en la oficina. Son felicitadas ampliamente por la labor que desarrollan ambas.

A continuación exponen Matías Fuentes y Miryam Cofré de Oficina de Partes y muestran su trabajo en números, respecto de Decretos exentos gestionados, Decretos exentos Siaper y Decretos afectos durante el año 2019. Se explica a los señores Concejales lo delicado, prolijo y reservado que es ese trabajo; sumando a ello la gestión de correspondencia diaria, tanto que sale de la Municipalidad en forma de Oficios, como la que ingresa por los distintos correos postales que existe. Son felicitados también por su trabajo.

## **VARIOS**

Concejal Bravo trae gran preocupación por presencia masiva de murciélagos se conversa las políticas del SAG, que son especie protegida, que en caso de haber alguno con rabia se debe acudir al Servicio de Salud del Maule... Concejal Maureira da remedio casero para ahuyentarlos y que consiste en quemar azufre. En 2º lugar trae petición de la agrupación de niños autistas Pequeños Gigantes, piden apoyo económico... la Sra. Alcaldesa le indica que desde ya se les está brindando, porque se les entregó una casa, que les sirve para sus encuentros y de lo demás está a la espera de un informe que ellos iban a entregarle...

Concejal Mattas pide se repare sector de camino bajo el Puente de Fierro, en Los Corrales, vecinos dicen que no pueden pasar bajo el puente... muchas piedras grandes... la Sra. Alcaldesa le dice que se reunió con la SEREMI de Obras Públicas y que vendrá la próxima semana, que se tratará con Ferrocarriles que lo repare, ya que a ellos pertenece el lugar en la vía; recuerda ella que había una losa, que la sacaron para que pasaran los vehículos grandes... que no hay una solución definitiva... Concejal pide un camión con material fino para arreglarlo rápido; la Sra. Alcaldesa indica que ella prefiere que venga el SEREMI, a ver si pueden lograr una solución definitiva; Concejal Contreras le pide que aprovechen de ver el camino Los Corrales La Selva, que está quedando muy mal arreglado...

Concejal Contreras pide se limpie un terreno abierto, ubicado en la esquina de Av. Aníbal Pinto con Mario Mujica, lleno de hojas que nadie limpia, cerca de las campanas para vidrio, que permanentemente están con basura a su alrededor; la Sra. Alcaldesa le indica que ese terreno pertenece al Hospital, ella cree que el Hospital debe limpiarlo y cerrarlo, o también puede donarlo a la Municipalidad.... El Concejal insiste en que mientras se decide esto, se limpie.

Concejal Bravo pide la palabra y solicita se limpie y retire poste con letrero de no estacionar en calle Doctor Patricio Blanco entre Dieciocho y Matucana, frente a cuartel de la PDI, ya que ellos tienen amplio estacionamiento al interior de su unidad y ese espacio se hace necesario los días de feria libre.

Concejal Contreras retoma sus puntos y pide se coloque contenedores de basura más grandes en sector La Orilla, cerca de la ribera del río, donde la gente va mucho y queda toda la basura tirada. La Sra. Alcaldesa señala haber hablado con el Presidente de esa Junta de Vecinos y que no le ha dicho nada al respecto, y por otra parte quien se va a hacer cargo de

esos contenedores, lavarlos, limpiarlos, guardarlos.... En definitiva el Sr. Concejal solicita se limpie el sector por la municipalidad y se coloquen contenedores grandes, administrados también por la municipalidad. Concejal Bravo sugiere crear en los colegios Brigadas ecológicas y que los fines de semana salgan a limpiar junto a los municipales, que antes se hacía... SE discute que hay otros lugares con mucha basura, La Junta, por ejemplo, Bullileo, La Balsa, etc. Etc. Se conversa ampliamente este tema, de lo sucia que están las personas, que van a relajarse junto a la naturaleza y dejan todo cochino, que cada día hay menos conciencia personal sobre este tema, se habla mucho, pero la gente espera que otros limpien.... Concejal Contreras propone se coloquen letreros que incentiven a llevarse su basura, comenta que valen como \$5.000.- el metro cuadrado, lo cual considera barato. Concejal Maureira no cree que eso sirva, las personas lo van a hacer igual, dice... La Sra. Alcaldesa opina que las campañas en medios de difusión masiva son mejores; Concejal Cáceres no está de acuerdo que los niños vayan a limpiar lo de otros... Solicita por último el Sr. Concejal se limpie en Av. Buenos Aires frente al N° 147 o 148 toda la arena y tierra que dejan sobre la vereda a esa altura, pertenece a una adulta mayor quien no puede limpiar la gran cantidad de tierra y arena que hay.

Concejal Maureira señala que se reunió con dueños de talleres mecánicos, vocero un Sr. Matus, que antes había una batea donde depositar las balatas acumuladas que todos tienen; solicita entonces se coloque una receptáculo a ese efecto; señala que son como 15 talleres, muestra fotografía de calle Urrutia, entre 1 y 2 Sur. La Sra. Alcaldesa le pide se contacten con Medio Ambiente. En 2º lugar solicita con extrema urgencia el arreglo del Puente sobre el Río Cato, se gestione a la brevedad. La Sra. Alcaldesa toma nota, sin embargo le dice que allí se hará un puente definitivo, por lo que las reparaciones seguramente serán menores....

En 3er lugar pide se reparen las graderías del Estadio Fiscal, que están en pésimas condiciones, hay peligro de caída desde altura, la Corporación debería invertir en ellas señala; se suma al arreglo y a la urgencia el Concejal Benavente, quien señala que tenemos en estos mismos días visitas de otras ciudades, por un campeonato que se está desarrollando allí.

Concejal Cáceres pide se arregle la bajada de Buenos Aires, está muy sucio y hay ramas que obstaculizan el paso. Se habla de proyecto que se viene para ese sector.

Concejal Contreras pide la palabra y solicita que se notifique a la familia Bahamondes en la Población Horacio Villa blanca, por unos árboles podridos que estarían con peligro de caer. Concejal Mattas recuerda que hace cerca de 4 o 5 años él consiguió que la empresa de Luz eléctrica los cortara, con el compromiso de los vecinos de adquirir líquido para secarlos, lo cual no hicieron... y el problema está otra vez. Concejal Cáceres consulta si se vio el tema de las ramas de árboles que están por caer... La Sra. Alcaldesa le responde que la Empresa Ecogreen está a cargo y le iban a traer un informe al respecto, que no ha llegado, lo pedirá a Ángela Ferrada ITO de ese contrato.

Concejal Cáceres felicita a los trabajadores del Viva el Verano, todos muy amables; Concejal Bravo pide se diga expresamente que se hizo pensando en la gente de Parral, que estuvo todo muy lindo.

Concejal Benavente, pide lomos de toro para varios sectores, como Las Margaritas, frente a la Villa Pilar II, en Los Olivos, en la bajada de Buenos Aires frente al Pasaje Mora, en la Población Bellavista, en Dos Sur, frente a la Escuela Luis Armando Gómez, en calle Tarapacá cerca del puente y con Dos Sur.

Concejal Maureira señala que irán a curso a la ciudad e Valdivia, sobre desarrollo turístico sustentable y pide se gestione lo necesario. Se enviará a la unidad de Personal.

Sin otra materia que tratar se cierra la sesión a las 11:00 hrs.



A circular official stamp in green ink is centered on the page. The stamp contains the text "MUNICIPALIDAD DE" at the top, "SECRETARIA" in the middle, and "ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO" at the bottom. A handwritten signature in green ink is written across the stamp. Below the stamp, the name "ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO" and the title "SECRETARIA MUNICIPAL" are printed in bold black capital letters.

**ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**

